

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data tentang “**Peranan Kelompok Tani Maju Bersama dalam Meningkatkan Kesejahteraan Keluarga di Desa Tabunganen Tengah Rt.04 Kecamatan Tabunganen Kabupaten Barito Kuala Di Tinjau dari Perpektif Ekonomi Islam**” yaitu:

1. Dari 7 informan yang peneliti wawancarai, satu diantaranya merasa kurang puas dengan kelompok tani Maju Bersama karena menurut informan tersebut dalam 2 tahun terakhir informan tersebut tidak mendapatkan bantuan/distribusi pinjaman dari kelompok tani Maju Bersama. Namun, Keberadaan kelompok tani Maju Bersama secara tidak langsung berperan dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga petani, khususnya bagi anggota kelompok tani Maju Bersama. Kelompok tani Maju Bersama berpedan dalam membantu permasalahan yang dihadapi petani, seperti pengadaan pupuk, pestisida, mesin perontok padi dan juga bibit melalui permohonan kepada Pemerintah Daerah.
2. Dalam pandangan Ekonomi Islam, Kelompok tani Maju Bersama berusaha mencapai kehidupan yang lebih baik. Setiap anggota petani sudah berusaha merubah dirinya menjadi petani yang lebih maju dan memanfaatkan sumber daya disekitarnya secara maksimal. Kelompok tani Maju Bersama juga menerapkan prinsip Tauhid, Prinsip bekerja dan Produktifitas, dan prinsip tolong menolong (*ta'awun*). Bahwasanya setiap usaha untuk mencari rizki

yang di ridhoi Allah SWT haruslah sesuai dengan kaidah Islam, dimana dalam mencapai segala macam bentuk hubungan dengan Allah harus dibarengi dengan hubungan dengan sesama manusia (*habl min Allah wa hablum minan nas*).

## **B. Saran-saran**

Adapun yang dapat disarankan oleh peneliti adalah sebagai berikut:

1. Pengurus kelompok tani maju bersama hendaknya lebih terbuka dan tranfaras kepada anggota begitupun sebaliknya. Dan hendaknya kelompok tani Maju Bersama membuka kerjasama dengan instansi terkait guna membantu permodalan bagi petani dan penerapan teknologi pertanian, sehingga kualitas pengolahan lahan pertanian dapat meningkatkan hasil produksi.